

C Correo

Crisis carcelaria: “No tenemos el control”

● La crisis del sistema penitenciario que vive el país, está llegando a un punto de inflexión donde a pesar de que el gobierno ha reiterado que tenemos el control de las cárceles, no es así. Los indicadores son claros, con un 30% de sobrepoblación penitenciaria el colapso y falta de control son elevados.

Lo anterior se agrava cuando por falta de información, la mayoría de los extranjeros, muchos de los cuales pertenecen a bandas de crimen organizado, no pueden ser clasificados por peligrosidad, convirtiéndose en agentes altamente contaminantes para los reos de baja peligrosidad, quienes además, usan las cárceles como centros seguros de operación, como sucede en el norte de Chile y en algunas cárceles de Santiago.

Además, las condiciones de Gendarmería son complejas, con problemas de salud mental, deficiencias en la formación, casos de corrupción, desarraigo familiar, todo lo cual convierte a esta institución en un agente vulnerable a la altísima capacidad de corrupción del crimen organizado.

No tenemos un control estatal de las cárceles, solo tenemos un sistema frágil de contención precaria, que hoy se

sostiene por la voluntad, compromiso y perseverancia de los hombres y mujeres de gendarmería de Chile, pero ¿hasta cuándo podemos confiar que podrán soportar?

Eric Latorre, director Magíster de Gobierno U. Autónoma

Impulsemos una cultura vial en Chile, estamos al debe

● La educación constituye un pilar fundamental para instaurar la confianza, es la forma en que transformamos sociedades anhelando que sean construidas en forma justa y equitativa. Hoy constituye una oportunidad para invertir la pirámide de la movilidad.

Como sociedad nos caracterizamos por una mirada adultocéntrica y subestimamos el impacto que los niños tienen en nuestro mundo. Creemos que el cambio es tarea de los adultos, de los líderes, de los políticos. Sin embargo, la historia nos ha demostrado que los más grandes movimientos sociales han sido impulsados por jóvenes con ideas audaces y corazones llenos de esperanza. Las organizaciones de la sociedad civil mueven masas y generan cambios permanentes.

Los niños cuestionan el status quo y no tienen miedo de soñar en grande.

Son los primeros en señalar las injusticias y en exigir un mundo mejor. En la educación vial esto es más que una actitud, es la repetición constante.

La falta de educación vial, las infraestructuras inadecuadas y la conducción irresponsable actualmente son la principal causa de mortalidad en Chile. Como Corporación trabajamos activamente en concientizar sobre la importancia de la seguridad vial, generar un sentido de comunidad, promover hábitos responsables al volante y brindar apoyo emocional a las familias que han perdido a un ser querido en las vías públicas.

Natalia Stuardo Figueroa presidenta de Corporación Martín por la Vida

Antiguo rechazo al Evangelio

● Los antiguos griegos lo consideraron “locura”, los antiguos judíos que era “tropezadero.” Para el teólogo francés Oscar Cullman, que es una “ofensa pretenciosa”. Pero para un teólogo norteamericano, siglo XX, sencillamente sostuvo: “La cultura moderna si no se subordina al Evangelio es su enemigo mortal”.

Por lo visto, su efecto histórico conduce a una cuestión de un antes, un durante y un después. Un “antes” de

prejuicios, un “durante” de contradicciones. Pero un “después” de teologías bíblicas en las naciones europeas y norteamericanas, en que ocurre una apreciación positivista como ésta: “La lectura de la Biblia echó los cimientos de la educación popular que ha cambiado la faz de las naciones que la poseen”.

Y en cuanto a nuestra cronología occidental -año 2024 d.C.- tenemos la exactitud propia de la Naturaleza, ya que es contada por los movimientos de Rotación y Traslación del propio Planeta que habitamos. El Calendario se ajusta a los movimientos de la Tierra y no al revés. Algunas naciones orientales tienen su limitada y propia manera de contar el paso de los años, históricamente ocasional en el acontecer de sus antigüedades.

*Sergio Liempi Marín,
www.radiopelom.cl*

El Austral de Temuco invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cartasdirector@australtemuco.cl o a la dirección Antonio Varas 945, Temuco.